

## ÉCULLY Quand retraités et étudiants cohabitent

**Solidarité.** L'association lyonnaise Esdes-Inter-génération a trouvé la parade pour enrayer la crise du logement chez les jeunes et endiguer l'isolement des personnes âgées. Rencontre avec le seul binôme écullois.

L'équation est simple. D'un côté des jeunes confrontés à la crise du logement et de l'autre, des seniors isolés dans des demeures devenues trop grandes. Réunir des « binômes » sous le même toit, c'est le rôle de l'association Esdes-Inter-génération. La formule a de quoi séduire. Pierre Dubois, 87 ans, en est à sa quatrième cohabitation intergénérationnelle. Depuis quelques jours, ce retraité accueille Claire Gendron, étudiante en première année à l'Itech. « Ça s'est toujours très bien passé, confie le retraité. J'ai des atomes crochus plus importants avec certains. Un garçon que j'avais eue est revenu à la maison pour préparer son concours, il me considère comme son grand-père. »

### Hébergement gratuit contre services

En échange de menus services du quotidien et un temps de présence défini à l'avance par contrat, l'étudiante bénéficie

d'un hébergement gratuit. « C'est effectivement très avantageux, mais ce n'est pas ce paramètre que j'ai privilégié, explique Claire. Durant mes deux ans de prépa à Rennes, je me suis souvent sentie seule dans mon studio, à devoir laisser la télé allumée pour me tenir compagnie. Ici, chacun a son indépendance tout en étant très proche. » « Chacun de nous est habitué à la vie de famille, poursuit Pierre Dubois. J'ai quatre enfants et onze petits-enfants, mais tous vivent loin. De son côté, Claire a des frères et sœurs. » Au quotidien, le binôme prépare et prend ses repas du soir ensemble. L'étudiante doit aussi une présence de deux week-ends par mois, « ce qui convient très bien, puisque je n'ai pas les moyens de rentrer chaque fin de semaine dans ma famille, en Mayenne. » « Rien n'est figé, tempère le retraité. Il n'y a pas de pointeuse ! On verra à l'usage, l'organisation est très souple. En seulement quelques

jours, on s'est déjà découvert des points de vue semblables sur pas mal de sujets. » Pour Claire Gendron, cette forme de cohabitation, « découverte dans une émission de télé », a été une révélation. « C'est le type d'hébergement que je voulais. J'ai été sélectionnée par l'association, ce qui est très rassurant car les responsables tiennent compte du caractère des protagonistes. » ■

P.P.



« On s'entend déjà très bien et on s'est découvert des points communs », précisent Pierre Dubois et Claire Gendron. Photo Patrick Pessia

## Recherche hébergeurs en continu

Née en 2004, l'association lyonnaise Esdes-Inter-Génération a signé en 2010 un partenariat avec Écully. La commune subventionne les binômes formés sur son territoire, trois l'an passé, un seul cette année. Chaque partie verse une somme à l'inscription : 400 € pour le jeune, 300 € pour la personne âgée accueillante. Le concours municipal s'élève à

100 € pour le jeune, 150 € pour l'accueillant. Malgré des conditions avantageuses pour les deux parties, l'association recherche en permanence de nouveaux accueillants. « On enregistre -50 % d'hébergeurs cette année et une grosse demande des étudiants à la rentrée, qui se tasse par la suite, explique Chantal Vanney, coordinatrice de l'association.

Paradoxalement, on a davantage de demandes de jeunes qui étudient sur l'Est lyonnais et des hébergeurs sur l'Ouest qui n'ont pas encore trouvé d'étudiants. La plupart des jeunes ne sont pas véhiculés, il faut donc une commune bien desservie par les transports en commun. »

esdes.intergeneration@univ-catholice.fr, Tél. 04 72 32 50 48 ou 06 81 14 82 65.